

Triste devoir qui m'échoit de dire un dernier adieu à MON COLONEL.....

J'ai rencontré le Colonel BERTRAND, alors lieutenant, en 1952 au Centre d'Instruction de l'Intendance à Brétigny sur Orge. Il commandait la Compagnie de ravitaillement de l'Intendance, moi j'effectuais « mes classes » et le peloton de sous-officier.

Le hasard a voulu qu'une seconde fois il m'a été donné de servir sous ses ordres, comme chef de section, en 1956, à Oran où il commandait le Groupement des Unités de l'Intendance dont l'effectif était de 700 hommes environ, composé d'officiers, de sous-officiers, et surtout de « rappelés du contingent » dont mon ami le colonel Jacques VENISSE, ancien président de l'ANORCAT.

Notre mission consistait à ravitailler, par convois, les corps de troupes jusqu'au sud de l'Oranie.

Le 25 août 1957, un de nos convois de ravitaillement tombait dans une embuscade sur la route d'Oran à Mascara. Nos soldats firent preuve de vaillance et sept d'entre eux furent blessés.

Aussitôt le capitaine BERTRAND, que j'accompagnais, récupérait nos blessés et j'ai encore en mémoire ses paroles bienveillantes à leur égard, ses mots justes et son comportement dégageant chaleur et réconfort.

Pour ma part, j'ai toujours admiré l'homme, emprunt du sens du devoir, du sens de l'humain mais surtout de justice. Il mettait en exergue l'intérêt qu'il portait à l'Armée de terre en général et au service de l'Intendance en particulier durant cette période difficile. C'était un chef aimé et respecté de tous, cadres d'active et « rappelés ».

Le Colonel BERTRAND nous a quitté mais son souvenir perdurera jusqu'à la fin de nos vies.

Je ne voudrais pas terminer sans renouveler à madame BERTRAND, à sa fille Chantal et à ses proches mes condoléances les plus sincères.

AU REVOIR mon colonel, vous avez été un homme de devoir mais aussi un guide pour moi et qui sait ... jamais deux sans trois....il y aura peut-être une troisième rencontre dans l'au delà.

Lieutenant colonel
Lucien LINDAUER